

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO IV NÚM. 145

Sábado 7 de Octubre de 1934

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PARQUE
CANALEJAS



Rogad a Dios en caridad por el alma de

La Señora

D.^a Elisa Marquina de la Sierra

Viuda de Falero

QUE FALLECIÓ EN PRIEGO (CUENCA)

El día 29 de Septiembre de 1934

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D.^a Asunción y D. Francisco; hijos políticos D.^a Elisa Lariz, D.^a Carmen Azcoita, D. Juan Molina y D.^a Pura Valdés y demás familia,

Ruegan a usted se digne encomendar su alma a Dios nuestro Señor.

El Excmo. Sr. Obispo de Cuenca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

PERFILES DE LA SEMANA

El fracaso de la indecisión

Al primer contacto con el Parlamento ha muerto un gobierno que no gobernó. Ha bastado el aire sutil de unas palabras de Gil Robles llenas de verdad, llenas de dolor nacional, para tumbarlo inerte en medio del salón de sesiones. Palabras que nadie ha contestado. Como si hubiesen sido el verbo mismo de la Patria que se filtrase en aquel recinto para sobrecoger a sus representantes con el peso de sus inculpaciones.

Realmente el Gobierno Samper murió hace tiempo. Cayó herido de muerte cuando consintió rebeldías que debió cortar en cuanto aparecieron, cuando claudicó ante los enemigos de España y dió lugar a que alrededor de su flaqueza se alzasen cada vez más amenazadoras las jaurías de los arrendatarios del desorden.

Cayó entonces y no se ha vuelto a levantar. Ha marchado sí, pero a rastras, sin voluntad propia, dejándose jirones de prestigio entre las zarzas del camino.

Por último—desde el atropello de la Justicia en la Audiencia de Barcelona y el espectáculo ignominioso del homenaje a Badía—el Gobierno caminaba muerto. Era el cadáver que, como en la leyenda del Cid, mantenían erguido en el caballo, con apariencias de vida; dos hombres (Salazar Alonso y Cid) que han sido los dos únicos valores que en este Gabinete han demostrado tener una noción exacta de su deber y arrestos suficientes para cumplirlo. Por eso, al abandonar uno de ellos el banco azul en la sesión del día primero, el cadáver cayó a tierra.

No. Gobernar en estos tiempos no es transigir, como aseguraba aquel pensamiento político fofo y decadente. Gobernar—en este caso lo mismo que en el argot marinero—es sujetar con firmeza la rueda del timón—del gouvernail—, llevar la mirada fija en la lejanía y no consentir que los bandazos del mar desvíen al barco de su ruta.

Lo contrario es ir a la deriva.

Comentarios a un homenaje

Salamanca, con asistencia del Jefe del Estado y representaciones de diferentes ciudades y centros universitarios, ha paseado estos días a D. Miguel de Unamuno por sus calles y plazas en un clamor de vitores. Es natural que lo haga Salamanca. Realmente la figura recia de este bilbaino hace mucho tiempo que se despegó de su tierra para empastarse con las piedras doradas de la Atenas española, y ninguna ciudad podía ser con más derecho el escenario de esta apoteosis.

Llegan a nosotros periódicos salmantinos de esos días, informaciones gráficas, discursos y entre éstos el de apertura, editado, como es costumbre, por la Universidad, que este año ha tenido la gentileza de encomendárselo al Profesor que se va.

Hojeando todo esto, la pinza de nuestra curiosidad ha cogido dos detalles para ponerlos aparte, en la platina del comentario. Uno es el profundo sentido religioso de ese discurso de Unamuno, que gira todo él alrededor del Evangelio de San Juan y que termina con un llamamiento a los escolares para que se hagan «hombres de Dios, Suprema Cosa y Palabra Suma, y conseguir así que El nos reconozca a todos como suyos en España».

El otro es una fotografía del bronce en que Victorio Macho ha esculpido la figura del ilustre paradojista para colocarla en sitio destacado de aquella vieja escuela. Erguido, los brazos hacia atrás, la figura de Unamuno se nos presenta en una de sus posturas características. El amplio pecho se cubre con el chaleco cerrado, que siempre llevó; y sobre el chaleco, junto al corazón, el escultor le ha colocado una cruz. ¿Ha sido iniciativa de D. Miguel este detalle? Probablemente. Sin su consentimiento desde luego no lo hubiera hecho. Lo cierto es que le complacía saber que su estatua, el Unamuno de mañana, el que quedará siempre en la Universidad de Salamanca, tendrá el valor de llevar por fuera aquel crucifijo que el Unamuno de ayer ocultaba vergonzosamente debajo del chaleco cuando se hacía pasar por descreído ante los ateneístas embobados. Sus alumnos lo vieron un día.

Pero ¡ay! que se aproxima la hora de la verdad, la hora de la muerte. La ha visto hace poco entrar dos veces en su casa y, cautelosamente, llevarse a su hija y a su esposa. Y este hombre—realmente un valor malogrado—que se ha pasado la vida—según él—«diendo una cosa con el corazón y la contraria con la cabeza» al llegar a los setenta años, ha decidido liquidar la popularidad y ser sincero. Uno más.

NO OLVIDEMOS, SEÑORES

que las operaciones de hemorroides pueden evitarse en muchos casos. El tratamiento de las hemorroides con Posterisan—ungüento o supositorios—calma los dolores, rebaja las inflamaciones, y, en suma, cura las hemorroides.

Si se aplica todos los días por la mañana y por la noche, generalmente basta con un tratamiento de tres semanas.

Ungüento pts. 4,75. Supositorios pts. 6,00.

De venta en todas las farmacias.

SE VENDE

casa nueva en la bajada de Sanfilago, número 2. Para informes dirijirse a la calle Colón Imprenta.

ARRIBA, CORAZON!

A mi querido amigo D. Francisco Falero Marquina.

(SONETO)

Hasta aquí, a la brava Serranía, en las plumas ligeras de los vientos, llegaron temblorosos los acentos saturados de fúnebre armonía.

Era el bronce lejano que plañía al compás de mercedos lamentos, de una madre los últimos momentos, y de un hijo la bárbara agonía.

No solloces ya más, detén el llanto. ¿Por ventura ha olvidado tu memoria, en esta hora de mortal quebranto,

que para almas de vida meritoria mientras lloran aquí los bronces tanto las campanas de allá tocan a gloria?

Juan José BAUTISTA

Apreciaciones del momento político actual que la Junta Directiva de Acción Popular de Cuenca eleva al conocimiento del Consejo Nacional del Partido

La agrupación provincial de Acción Popular de Cuenca, consciente de la importancia del momento político actual y de la trascendencia que ha de tener la actitud que se adopte para el porvenir de la CEDA, quiere hacer llegar la opinión de esta provincia al Consejo Nacional para ejercitar el derecho a emitir su opinión y cumplir el deber de asumir la parte de responsabilidad que pueda imputársele por las consecuencias que dicha actitud pueda acarrearle al partido.

Pero ante todo tiene que hacer esta confesión: Conocemos lo difícil que es abarcar desde esta altura nuestra, todo el ámbito político del país: la escasa visibilidad que desde nuestro puesto tienen los amplios panoramas nacional e internacional, y lo defectuosamente que tenemos que percibir por tanto la vasta complejidad de sus problemas.

Por esto admitimos siempre la posibilidad de que nuestra visión sea errónea por incompleta y confundamos plenamente en la de nuestro caudillo D. José María Gil Robles, quien desde la atalaya en que le colocaron la Providencia y sus merecimientos, tiene que abarcar un horizonte mayor y una visión más clara del conjunto.

Hechas estas manifestaciones, Acción Popular Agraria de Cuenca concreta en los siguientes puntos la impresión que tiene del momento político actual en relación con nuestro partido.

1.º Entendemos que nuestra mi-

sión primera, después del triunfo electoral, consistente en frenar la revolución y preparar al Estado para una rectificación del rumbo antinacional seguido en el bienio, ha terminado.

2.º Es necesario, por tanto, para cumplir compromisos electorales aun no cancelados y evitar que se enfrie el entusiasmo de nuestras masas, iniciar ya con firmeza y con una intervención directa de Acción Popular en el Gobierno, la obra contrarrevolucionaria que España demanda con impaciencia.

3.º Acción Popular de Cuenca está conforme en que se acepte la participación en el Gobierno siempre que la actuación de este gire alrededor de estos dos ejes diamantinos: el punto de vista católico y el punto de vista español. No ve inconveniente en que se deje a un lado todo lo demás por accidental.

4.º Para ello es preciso rectificar inmediatamente el carácter laico, sectario, persecutorio muchas veces que se ha impreso en numerosas disposiciones emanadas del Ministerio de Instrucción Pública, llegando, si fuera preciso, al reparto proporcional escolar.

5.º Hay que ir al remedio pronto del paro forzoso y al establecimiento de una justicia social.

6.º La agricultura española necesita más atención todavía de los gobernantes. Hay que favorecer la pequeña propiedad, creando con arreglo a nuestras normas el patrimonio familiar indivisible e inalienable, procurando mercados, estudiando instituciones de crédito eficaces, creando paneras regionales para depósitos de trigo y compra directa del mismo por el Estado y admitiendo el pago de los impuestos en este mismo producto.

7.º Se debe buscar la coincidencia con los partidos afeos, para mayor eficacia en la actuación y para evitar el efecto deplorable que en las masas producen las disensiones...

8.º España necesita con urgencia una política de paz, y para ello una energía máxima en sus gobiernos para mantener el orden jurídico y castigar inexorablemente a sus conculcadores.

Y 9.º y último, porque es seguramente el que va a expresar nuestro máximo dolor. Este pedazo de Castilla quiere elevar su voz de protesta ante el espectáculo de Cataluña. En esto también necesita que aquellos que digan representar su ideal manifiesten una intrínseca férrea. ¡Ni un minuto más podemos tolerar que continúe la descomposición de la Patria y la impunidad en que viven los que constantemente la injurian y escarnecen!

Cuenca 27 de Septiembre de 1934.

CAMION RAPIDO

Se ofrece para el transporte de toda clase de mercancías, hasta 4 toneladas, más económico que nadie.

Razón: José Cobo, 29, 2.º, o Hermanos Valdés, 20 (frente al Teatro Cervantes) en el almacén de plenos de todas clases que comprará más barato y mejor género que en ningún otro sitio, por reunir mejores condiciones. Pruebad y os convenceréis.

Clinica Oftálmica

(Con camas para operados)
Cava Baja, 10.—Tel. 54271
MADRID

DIRECTOR:
Dr. JESUS GALINDEZ

Hogar de Universitarias Católicas

Mediavilla 15, Hotel.—Teléfono 44.803

Muy próximo a la Universidad Central y no lejos de la Facultad de Farmacia. A cinco minutos de la Moncloa (camino de la Ciudad Universitaria). Dirigido por profesoras tituladas. Régimen y trato familiar. Pidan reglamento a la Directora.

Asuntos militares

SORTEO DE RECLUTAS

El segundo domingo, día 14 del actual, tendrá lugar el sorteo de las reclutas pertenecientes a la Caja número 5 acogidas a los beneficios del Capítulo XVII de la Ley de Reclutamiento, para determinar las que han de formar el cupo de filas y el de instrucción. Dicho sorteo se efectuará a las 10 horas en el local que ocupa la referida Caja de Recluta, y en la misma forma que para los del cupo de filas, y cuyo procedimiento ya se hizo público en este periódico local.

Componen el cupo total 47 mujeres, y de éstos 27 forman el que han de pertenecer al de filas y 20 al de instrucción.

Las que correspondan formar el cupo de filas que, como se dejó indicado, serán 27, servirán en los Cuerpos por ellos elegidos, si son admitidos por el jefe del mismo, seis meses, debiendo verificar su presentación en los meses de Enero y Julio ya que, al igual que los de filas, se divide en dos mitades el contingente.

Si por razón de estudios, las conviniere, pueden servir los seis meses en la forma siguiente: los tres primeros, en Julio, Agosto, Septiembre, y los otros tres, en igual tiempo del año siguiente.

De no ser admitidos en los Cuerpos que soliciten, bien porque no encajen en sus plantillas o por otras causas, podrán reproducir la instancia dirigida al Excmo. señor General de la División a que pertenece el Arma en que desean prestar sus servicios, pero ya no podrán pedir Cuerpo determinado, sino Arma, (Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, etc.), etc.), y población donde se halle de guarnición.

Las aludidas instancias de elección de Cuerpo serán cursadas por la Caja de recluta. Tan pronto se verifique el sorteo y se conozca a qué cupo pertenece (filas o instrucción) y también si corresponde al primero o segundo llamamiento (el primero de Enero a Junio y el segundo de Julio a Diciembre).

Estos reclutas, a su incorporación a un Cuerpo, deben presentar certificado de tener aprendida la instrucción, y de haber practicado

COLEGIO INTERNADO "FR. LUIS DE LEÓN"

JOSE COBO, 6.— CUENCA

En este centro se dan las enseñanzas siguientes.

- A Primera enseñanza en sus diversos grados: Párvulos, Elemental y Superior o preparatorio para el examen de ingreso, a cargo de maestros nacionales.
- B Segunda enseñanza: a cargo de licenciados en Ciencias y Filosofía y Letras.

Director:

D. Eloy Martínez de Toro, Presbítero
ALUMNOS INTERNOS, MEDIOPENSIONISTAS Y EXTERNOS

CASA

"J. A. MORALES"

Carretas, 33, (moderno) MADRID

Esta antigua casa, la más acreditada de MADRID en artículos de invierno, presenta una magnífica colección de

Impermeables para señora.
Checos para Caballero.
Capitas para Niño.
Plumas impermeables.

INTERESANTE SURTIDO EN
BOLSAS DE CUERO y Carteras para Escolares

Precios sin competencia — Calidad inmejorable — Confección y Modelos exclusivos

EXPOSICION Y VENTA:

MARIANO CATALINA, 72 ::::: CUENCA
CASA DON VICENTE CALVO MIER

los ejercicios de tiro, en los cuales han de resultar tiradores de segunda.

En todas las Capitales existen Escuelas Militares Particulares: en esta Capital ya ha comenzado la instrucción lo mismo que los ejercicios gimnásticos y de tiro para poner a sus Alumnos en condiciones de ser examinados en sus Cuerpos, pues según las últimas disposiciones del Ministerio de la Guerra, para que los del Cupo de filas tengan derecho a la rebaja de servicio a ocho meses, o sea que se le rebajan cuatro de los doce que deben servir, necesariamente han de estar en condiciones de agilidad, instrucción militar y en los ejercicios de Tiro, pues sino resultan aptos o aprobados en el examen a que han de ser sometidos al incorporarse, serán eliminados y por tanto servirán el tiempo que los demás de su reemplazo.

La base de su instrucción además de la propiamente dicha, deben resultar tiradores de segunda, han de trepar por una cuerda lisa, tres metros, deben saltar en altura por lo menos un metro diez centímetros y en extensión tres, en profundidad, dos.

Abel Garcia

Cuenca, 2 de octubre de 1934.

Arboles Frutales Forestales de Adorno y Vides Americanas

Se pueden adquirir cuantos se deseen así como Injertos Barbados, Estacas y Estaquillas, si se piden a D. Nicolás Ortega Picazo, Agente Comercial y Representante General para esta Provincia de la Casa Lázaro de Calatayud y que vive en Cuenca. Andrés de Cabrera, 9, Teléfono 59.

José Cañizal
MEDICO FORENSE

CIRUGIA
MEDICINA GENERAL Y FORENSE

Hóras de consulta: de 12 a 2 y de 5 a 6

MORALEJOS, 5, PRINCIPAL CUENCA

La vida sin religión ¿cáscas es vida?

Decía Moratin: «La vida sin virtud ¿cáscas es vida?» Hoy todos los católicos debemos decir: «La vida sin religión ¿cáscas es vida?» No. Un Gobierno, un pueblo no es una casa vacía, «tiene su alma», y por lo tanto necesita una religión.

La religión no es un obstáculo que obstruye y entorpece el engranaje social, es una cosa necesaria en la marcha y la evolución mundial, en qué aberración y en qué abyección moral se vivirá si no fuese por ella! Conforme es necesario un Gobierno, que gobierne y dirija los distintos sectores de la vida nacional, también es necesaria una religión que ponga límite al desenfreno de nuestras pasiones, y nos «gubierne el alma» en su místico recogimiento. Una religión que forme «nuestra vida interior», que nos haga sentir cosas elevadas y nos hable de otro mundo superior.

España quizá haya cambiado de ideología política, pero de religión no, porque léngase en cuenta que, ante todo, es cristiana. En los inmortales mármoles de la Historia está afirmado inapelablemente en caracteres gloriosos e inconfundibles. Al entrar en una etapa, en una era nueva de política, no por eso dejó de ser católica, ¿qué hechos prueban lo contrario? No por un brusco cambio de régimen que sufrió la vida nacional había de cambiar sus ideas religiosas. El cambio radical que alteró la marcha nacional no había de influir tan directa y ciertamente en la disolución de sus ideales religiosos haciéndoles naufragar en las agitadas aguas de una revolución política y social.

En los momentos actuales que son de una solemnidad suprema, en las corrientes turbias de la conciencia mundial en que se vive, el laicismo pugna por disputarle a la Iglesia un puesto en la conciencia universal. Hace una lucha enconada por infiltrar su virus y envenenar la sociedad. La Iglesia Católica tiene en España raíces profundísimas arraigadas sinceramente. Fue durante veinte siglos la piedra angular del edificio formado por el movimiento político y social español, y por lo

tanto, no caerá en un momento de decrecimiento mundial nacido de la «educación en el odio» que recibe la actual generación. Es la que ansía para el mundo el acceso a un estado de paz, que no disfruta, pero que desde luego tiene derecho.

La vida sin religión sería el naufragio moral en todas circunstancias. El mundo un tablado donde se representarían los más absurdas escenas; una cosa carente de sentimientos, de emoción y de tradiciones, y ese modo de vivir ¿cáscas es vida?

J. Vaca de Manuel

Dr. Florentino Castro
OJULISTA

del Hospital de la Cruz Roja de Madrid
CERVANTES, 15, — CUENCA
Horas de consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Teléfono 206

Colegio SADEL
DE FR. CEFERINO GONZALEZ
OCAÑA (Toledo)

Este centro católico de Primera y Segunda Enseñanza tiene abierta la matrícula

Se admiten alumnos internos medio-pensionistas, vigilados y externos
EL CURSO SE ABRIRÁ EN LA PRIMERA DECENA DE OCTUBRE

La Previsora Hispalense

Sociedad Anónima de Seguros, de Accidentes del trabajo Colectivo y Agrícolas, obligatorios por la Ley a todos los patronos; Individuales; Responsabilidad Civil, para toda clase de autos y camiones; Vida; Incendios; motines y tumulto popular, y de Robo. Pidan detalles, al Agente Principal de esta Provincia, D. Leoncio López Angulo, calle Tiradores bajos, núm. 7.—Cuenca.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL:
12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS



Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos.
FUNDADA EN 1864
Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular

Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL
Oficinas: CALDERON DE LA BARCA, 29

Recuerdos de Fray Luis de León en Salamanca

LA FLECHA

Accediendo gustoso a la amable invitación de unos amigos, he pasado una feliz tarde, recordando escenas del maestro Fray Luis de León.

Hemos tomado el tren de Ávila y nos hemos apeado en la estación siguiente a Salamanca; pero nos ha sido necesario después retroceder por la misma vía unos dos kilómetros, hasta encontrar un camino que la cruza, y que es el que nos conduce a una pequeña arboleda, que se ve como encajonada en las vertientes de dos montículos, y que no es otra que el celeberrimo huerto del poeta conque se y gloria literaria de España, Fray Luis de León.

Gran respeto me impone este huertecito que fué, en gran parte, obra, tesigo e inspirador del gran lirico europeo, cantor sublime de la naturaleza, con cuya contemplación se remontó con alas de águila hasta el mismo trono del Creador, cuyas magnificencias canta en sus inmortales odas.

Era la Flecha una granja, propiedad en otro tiempo de los Padres Agustinos, a la que se retiraban éstos, «como a puerto abrozo», una vez acabada la larga tarea del curso universitario. Fray Luis la describe lacónica, pero exacta y bellamente, al principio de los Nombres de Cristo, y en su preciosa oda «A la vida retirada». «Es la huerta—dice—grande y bien poblada de árboles, aunque puestos sin orden; mas eso mismo hace deleite en la vista». Algunos árboles frutales nos manifiestan hoy dónde estuvo enclavado el huerto que nos dice el poeta plantado por sus manos.

Suavemente se desliza por entre los árboles, «como codiciosa de ver y acrecentar «la hermosura del huerto, una cristalina fuente que, desde lo alto, «viene corriendo y estropeando, pareciendo reírse», vislumbro de verdura y de flores, como sigue diciendo el poeta, el suelo por donde pasa.

Es esta una esplendorosa tarde del mes de agosto. El cuerpo, sudoroso y cansado por la larga caminata, se reanima con el frescor que se goza en este paraje; e instantáneamente, ante la realidad, viene a mí memoria aquella estrofa del poeta agustino, inspirada sin duda en alguna tarde, no menos calurosa que ésta, cuando sentado a la sombra de los árboles leía o meditaba:

El aire el huerto orea y ofrece mil olores al sentido, los arboles menes con su manso ruido que del oro y del cielo pone olvido.

No es por tanto extraño que un alma de consumado lirico como la de Fray Luis, buscara este retiro, en el que hallaba descanso, inspiración, armonía, belleza.

Estos arboles seculares son testigos vivientes de aquellos sublimes diálogos sostenido por Sabino, Juliano y Marcelo, reproducidos magistralmente en Los Nombres de Cristo, y admiraron los éxtasis del vate agustino, enmudeciendo en «su manso ruido» para no sacarle del arrobamiento en que lo había sumido la contemplación de la naturaleza. Aquí quería despertar las aves «con su cantar suave no aprendido». En esta soledad buscaba «un no rompido sueño, un día puro alegre, libre... Aquí le fué inspirada la oda a Felice Ruiz, en la que manifiesta el deseo de desahucarse de la prisión del cuerpo para volar al cielo y contemplar desde allí, «junto a la Vida, en luz resplandeciente conver-

tido», el principio, el ser y el por qué de las cosas.

Me figuro al poeta sentado en una de las piedras que sirven de asiento, contemplando, en una noche esplandida del estío, el cielo, «de innumerables luces adornado», y escuchar de sus labios aquellas sublimes estrofas de la «Noche Serena», en la que la contemplación de los astros le inspiran pensamientos tan bellos, y le hace añorar tan fuertemente los «campos verdaderos», los «prados con verdad frescos y amenos» del paraíso que, como fuera de sí, exclama:

«¿Quién es el que esto mira, y prela la bajeza de la tierra, y no gime y suspira por romper lo que encierra el alma, y de estos bienes la destierra?...

Junto a la fuente hemos sentado nuestros reales y hemos consumido nuestra modesta merienda que, aunque pobre, nos ha parecido apetitosa, ya sea por el cansancio, ya porque el lugar y el agua fresquísima y cristalina hayan abierto, sin querer, el apetito. La «sobrecilla mesa de amable paz bien abastada», por la que aboga el poeta, ha sido el tema de nuestra refacción.

La tarde toca a su fin y es preciso ponerse de nuevo en marcha hacia la vecina estación de Aldeanueva.

Con sentimiento deojo la apacibilidad de estos lugares, tan llenos de inmortales recuerdos. Sin embargo, me consuelo un poco pensando que, si ha sido la primera vez que los he gustado, Dios mediante espero que no será la última.

Francisco Arqueró

Salamanca-Agosto-1934.

Estadística de Accidentes del Trabajo

Agosto de 1934. En el mes de Agosto último, la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo ha recibido 160 notificaciones de accidentes, correspondiendo 63 a accidentes mortales y 97 a accidentes que han producido incapacidades permanentes para el trabajo.

De los accidentes referidos, corresponden 11 a patronos no asegurados, 61 a patronos asegurados en la Caja Nacional, 5 a asegurados en Mutualidades y 37 a asegurados en Compañías Mercantiles. Las víctimas de los accidentes fueron 159 españoles y un extranjero. Los expedientes resueltos positivamente fueron 83. De ellos 31 de muerte, importando los capitales 537.865,93 pesetas.

Las incapacidades permanentes parciales resueltas durante agosto, fueron 33, con un importe de 379.505,43 pesetas, y las permanentes totales para la profesión 19, con un importe de 344.539,12 pesetas.

Las rentas anuales correspondientes a agosto importan 75.815,42 pesetas, de las que son beneficiarios pensionistas 156 personas.

El importe total de las rentas anuales constituidas hasta la fecha ascienden a 1.159.581,25 pesetas, y los beneficiarios de las mismas 2.473.

El promedio anual de coste de las rentas para los derechohabientes de fallecidos, es de 14.724,55 pesetas. La de mayor coste ascendió a 64.121,28 pesetas y la de menor coste a 217,30 pesetas. De las indemnizaciones de sepelio se han satisfecho 16.100,00 pesetas. En las rentas por incapacidad permanente los promedios son: Permanente parcial 10.744,21 pesetas; permanente total 17.305,97 pesetas; y permanente absoluta 24.574,51 pesetas.

De nuestro corresponsal en Nueva York

INFLUENCIA Y PRESTIGIO SOCIAL DE LA IGLESIA

En distintas ocasiones hemos hecho notar que en los Estados Unidos no existe separación entre la Iglesia y el Estado, en lo que respecta a la Iglesia Católica, sino perfecta independencia del poder religioso del poder civil. La que está separada del Estado es la secta protestante episcopal, que antes era la religión oficial, pero no la Iglesia Católica, que fue antes fieramente perseguida por episcopales (que eran los primitivos anglicanos) por los presbiterianos, por los puritanos y los hugonotes, y nunca fué reconocida, ayudada o protegida por los poderes públicos de Inglaterra, como lo fué la Iglesia establecida protestante.

Pero esa independencia no es obstáculo para que los gobiernos de la nación y de los estados utilicen en bien público el inmenso prestigio de que goza la Iglesia Católica en los Estados Unidos y su benéfica influencia social en el pueblo. Es un hecho notable que jamás, en el siglo y medio de vida republicana se habían visto tantos casos simultáneos de participación de obispos y sacerdotes en los conflictos sociales como al presente, siendo el más significativo y que ha alcanzado más notoriedad el de la intervención del arzobispo católico de San Francisco de California como presidente y árbitro del comité especial nombrado por el Presidente Roosevelt para el pacífico arreglo de la gigantesca huelga de los muelles, de aquella ciudad, que paralizó casi todos los puertos de California.

Rápidamente citaremos otros casos ocurridos en los meses de junio y julio últimos.

La huelga de camiones de Minneapolis, comprendiendo 34 uniones sindicadas, fué arreglada por el Padre Haas, profesor de la escuela nacional católica de servicio civil, de Washington, miembro de la junta nacional de relaciones del trabajo, que en Febrero pasado terminó la huelga de seis semanas de los ferrocarrileros de Milwaukee. El Padre Haas ha sido nombrado hace una semana consejero de la junta N. R. A. Cuando la huelga de Minneapolis, llegaba a su fase más aguda la Secretaría de Trabajo, Miss Perkins, (primera mujer que es secretaria o ministra en los Estados Unidos) envió al P. Haas en aeroplano a aquella ciudad para evitar la extensión de la huelga.

El padre Maguire, director de la Escuela Superior de San Vitor, arregló la huelga de plomeros en Kohier. Es vocal de la junta regional de irabajo de Chicago.

El padre Stedenburg, jesuita, deán de la Universidad de Detroit, y fundador de la Alta Escuela de Sociología de la Universidad de Loyola de Chicago, terminó amistosamente las dificultades entre patronos y obreros metalúrgicos de Detroit.

El padre Boland, párroco de Santa Lucía de Buffalo, que sucedió al padre Elchon, jesuita, en la junta de pacificación social, presentó las bases que fueron aceptadas en las dos últimas huelgas de Buffalo.

Monseñor Wynhoven, de Nueva Orleans, director de la Acción Católica de Louisiana, después de solucionar la huelga de campesinos de Mississippi, ha sido nombrado presidente de la junta regional de trabajo de aquel Estado.

El padre Cunningham, pastor, de la iglesia de San Pablo, de Los Angeles, preside la junta de conciliación de los gremios de pintores y decoradores, y es subdirector del comité de reajuste industrial.

El padre O'Grady, secretario de la conferencia nacional católica, ha sido nombrado presidente de la junta de arbitraje en las disputas sostenidas entre los constructores y los obreros albañiles de Washington.

Monseñor Ryan, profesor de ética social de la Universidad Católica de Washington, ha sido nombrado vocal de la junta nacional de apelaciones por el general Johnson, director del N. R. A.

Cuando tuvo lugar la terminación de la huelga de los muelles de San Francisco, el Presidente Roosevelt se hallaba viajando a bordo del crucero «Houston» hacia las islas del Pacífico, y al saber la brillante actuación del arzobispo, doctor Edward J. Hanna, le dirigió un radio agradeciéndole en nombre del Gobierno su acertada intervención y el gran tacto manifestado en aquella gravísima crisis entre el capital y el trabajo.



De esta manera, un gobierno profundamente patriota y apreciator de las cualidades de los ciudadanos, sobre utilizar los prestigios de sacerdotes y prelados en momentos de agitación social, y no rehusa, en nombre de un laicismo ridículo y funesto, aprovechar la benéfica influencia del clero católico en la pacificación social. Pero esta conducta no saben imitarla aquellos gobernantes que creen que la salvación de los pueblos (por ellos engañados) está en las fórmulas más o menos rojas y en doctrinas radicales y subversivas.

Marcial ROSSELL

New York 1934.

Juan Molina de la Torre
ABOGADO
Especialidad en materia de servidumbres
Consultas de 10 a 1
Avenida de Cabrer, 84, 2.
CUENCA

Peluquería señoras

VENDO baratísimos aparatos y efectos de una peluquería completa y moderna.

Dirigirse: SR. BALLESTER
Oficina Publicidad Cortés
Valverde, 8.—MADRID

RECTIFICACION

En artículo publicado con el título «Tarde y mal» en el número 145 de este semanario, referente a los préstamos reguladores del mercado triguero, se advierte un error de gran bulto sin duda motivado por un lapsus, pero que conviene desvanecer:

En dicho artículo se hablaba del cerco de acreedores que me asediaban; por lo cual y ante la tardanza del Crédito agrícola en el despacho del préstamo solicitado, tuve que rendirme y vender parte del trigo a un precio que aunque no se fijaba puede entenderse inferior al de tasa.

Mas, como esto no es así, sino que por el contrario, el trigo vendido lo fué, no a un precio elevado, pero sí al de 50 pesetas el quintal métrico o sea al de tasa mínima, se rectifica y aclara dicho extremo en el sentido expresado a fin de que la opinión pública no sufra extravíos y se halle siempre bien orientada en el particular.

Daniel GUIJARRO
Villarejo de Fuentes 2 Octubre 1934.

EL DOCTOR

José Boix Barrios

Jefe del Dispensario Provincial de Higiene Infantil ex Médico del Hospital del Niño Jesús de Madrid tiene el gusto de ofrecer su consulta de

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

Establecida en la Calle de Hurtado de Mendoza, núm. 1, (Casa de Telégrafos)
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7

Preparación y repaso de las asignaturas del Magisterio (ambos sexos) y otras enseñanzas

D. Luis Cravioto Vicente

QUINCE DE JULIO, 4
CUENCA

Suscripción

sobre el incendio de un auto al obrero Mariano Herráz, y que pueden entregar sus donativos en la imprenta de este periódico, Parque de Canalejas, 11.

Nombre	Pesetas
D. Rafael Ramírez.	50,00
Un sacerdote.	4,00
Julian Martínez.	2,00
Daniel Muñoz.	2,50
Un Sacerdote.	5,00
Gregoria Condel.	2,00
Ambrosia Martínez.	2,00
Constantino Muñoz.	2,00
Constantino Martínez.	2,00
Un Sacerdote.	5,00
Una Señora.	25,00
Luis Yuste.	2,00
Afiliada a Acción Popular.	25,00
Id. Idem.	5,00
J. B. de Acción Popular.	2,50

DOCTOR

FELIX DE LA MUELA FALCON

MEDICINA GENERAL

NIÑOS

Rayos Ultravioleta

Consulta: De 3 a 5.

MARIANO CATALINA, 4.

CUENCA

Información local

Car-net de viajeros

Para Alemania, pensionado por el Estado, ha marchado D. Sebastián Cirac, Canónigo de esta Catedral; para Madrid, ha salido doña Nieves Rodríguez de Martínez Kléiser, acompañada de sus hijos; para ídem, los señores Condes de Mayorga y su distinguida familia; para ídem, D. Alfonso Guerrero y Portocarrero, Canónigo de esta Catedral. Hemos saludado a D. Valentín Ledesma, Abogado de Madrid, a D. Florentino Sánchez, Licenciado en Filosofía y Letras. De Lillo ha llegado D. Camilo Fernández, Profesor de este Seminario.

Nombramientos

Han sido nombradas Maestras de esta población en el concurso general la señora D.ª Carmen Robles y señorita Concha Sanz. Reciban nuestra enhorabuena.

La festividad de San Jerónimo

Con gran solemnidad se celebró esta tradicional fiesta en su Ermita, sita en la hoz del Huécar, a cuya función religiosa asistieron numerosos fieles, predicando el Lectoral de esta Catedral, D. Juan Crisóstomo Escribano.

El día espléndido que hizo, fué motivo para que durante todo él fuese visitado el Santo por numerosos romeristas.

DIONISIO LOZANO

Especialista en garganta, nariz y oídos
DOCTOR CHIR NO, 6

Reanuda su consulta el día 5 de Septiembre

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA
ESPARTEROS, 6, Pral.
TELÉFONO, 15596
MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

ULLOA-Optico

Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL

(FUNDADO EN 1909)

Abogado Director: CESAR HUERTA - Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13
(Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche)

EL CONSULTORIO abarca las siguientes secciones:
I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho rentístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada cuantas consultas, informes y dictámenes se le pidan. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el Impor se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades.
II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes.
III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdicciones, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia.
IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o almacenes y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero.
V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios.
VI.—Contenciosas. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

Necrología

El día 25 de Septiembre falleció en Priego la respetable señora, D.ª Elisa Marquina de la Sierra, viuda de Falero.
A sus hijos D.ª Asunción y don Francisco, hijos políticos y demás familia, enviamos la expresión de nuestro pesar.

El martes, día 2, subió al cielo a la corta edad de dos años, el niño Bernardino Navarro Mellado, hijo de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza D. Bernardino Navarro.

Reciban sus padres y hermanos nuestro más sentido pésame.

El día 5 falleció en esta Capital, a los 71 años de edad, el bondadoso y cristiano caballero D. David Contreras García, jefe de Telégrafos jubilado.

A su esposa D.ª Petra Sanz, hijas, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pesar.

Todas las misas que se digan el día 8 del actual, en la Parroquia de San Esteban, serán aplicadas por su alma. El funeral tendrá lugar el indicado día a las diez de la mañana.

Aniversario

El día 9 de los corrientes se cumple el primero del fallecimiento de la que fué cristiana y bondadosa señora, D.ª Raimunda Crespo, viuda de D. Ceferino O'arieta y Olarieta. Descanse en paz, y a sus hijos D. Germán y D.ª Socorro y demás familia les testimoniemos la renovación de nuestro sentido pesar.

Con tal motivo, en las Religiosas Justiniacas (vulgo Petras) de esta Ciudad, se celebrarán misas por su eterno descanso. La familia asistirá a cualquiera de ellas.

Rogamos a nuestros lectores una oración por su eterno descanso.

Atanasio del Olmo

MEDICO

Medicina general--Partos

Calderón de la Barca, 30
CUENCA

Despedida

Al fijar su residencia en Madrid, por haber sido destinado a prestar sus servicios en aquella Jefatura, después de 39 años de verdadera laboriosidad en tierras conquenses, nuestro querido amigo el Sobrestante de Obras públicas D. Herme-nildo Moreno Micó en la imposibilidad material de despedirse y ofrecerse, personalmente, a las numerosas amistades que tiene en toda la provincia, y muy especialmente en los partidos de Cuenca, Motilla de Palancar y San Clemente, nos ruega con verdadero interés, que le despedamos de todos desde estas columnas; ruego que atendamos gustosísimos, ya que el señor Moreno Micó está considerado como un conquense, más en la seguridad, que tenemos, de que tan buen amigo no dice a Cuenca con Dios, sino hasta luego.

Secretarios Ayuntamiento

Número ilimitado plazas.
Presentación Instancias hasta 30 Noviembre.

Exámenes en Marzo. Edad desde 21 años.

Preparación completa oral y por correspondencia por *Letrados Ayuntamiento, y Ministerios Instrucción Pública y Gobernación. Academia Castilla, calle Atocha, 4 triplicado, 1.º Madrid.*

Contestaciones al programa y formulario 25 plas.—A los alumnos inscritos mes de Octubre *las regalamos, nos encargamos gratuitamente de obtener y presentar las Documentaciones de todos los que se inscriben como alumnos por correspondencia o se suscriban a nuestras inmejorables contestaciones procedimiento especial de enseñanza. El más cómodo, el más completo, el más económico. 25 pesetas mensuales.*

En la próxima semana se ponen a la venta en la Librería de Rafael García, Andrés de Cabrera 25, en esta Ciudad las Conferencias pronunciadas en este año por el R. Padre Laburu, cuyo precio es solo dos pesetas.

En la próxima semana se ponen a la venta en la Librería de Rafael García, Andrés de Cabrera 25, en esta Ciudad las Conferencias pronunciadas en este año por el R. Padre Laburu, cuyo precio es solo dos pesetas.

En la próxima semana se ponen a la venta en la Librería de Rafael García, Andrés de Cabrera 25, en esta Ciudad las Conferencias pronunciadas en este año por el R. Padre Laburu, cuyo precio es solo dos pesetas.

Enfermos de la piel

Grietas, Escoceduras, Quemaduras, Costras y Pupas de la infancia

USAD:

POMADA SATURSAN

Preparada por el

Doctor Luis Sánchez García

De Habilitación

La noticia que el número anterior de este Semanario dábamos sobre *Filiales*, ha de entenderse cuando figuran a nombre de un mismo partícipe la parroquia matriz y su filial.

Hoy, sábado, quedan en Correos los impresos de autorizaciones para el cobro de Haberes—Ya se advirtió en otra ocasión que han de devolverse los dos ejemplares cumplimentados; original y copia.

SE VENDEN

DOS PIANOS SEMINUEVOS, BARATISIMOS.
RAZON EN ESTA IMPRENTA.

SUCESOS

Fatal accidente

En la tarde del lunes pasado, cuando el coche correo de La Roda «La Catalana» salía de esta ciudad, llevaba encima del coche unos viajeros; uno de ellos, llamado Anselmo Sáiz, de 39 años, hortelano del Castellar, tuvo la fatalidad de volver la cabeza en dirección contraria a la marcha del vehículo y al pasar bajo el puente del ferrocarril M. Z. A., situado cerca de la Plaza de toros, dió el infeliz viajero tan fuerte golpe con la cabeza en dicho puente, que falleció instantáneamente.

Cuidado con las armas

En Zarzuela cuando el guarda jurado Félix Rodríguez Ferriol, metía la carabina en un serón de una caballería se le disparó el ar-

ma hiriéndole gravísimamente, siendo trasladado a este Hospital de Santiago, donde se le apreció que el proyectil le había atravesado desde el costado izquierdo con salida por la espalda.

Robo de gallinas

En Las Mesas, a D. Desamparados Parrilla, del corral le robaron 35 gallinas, sin que se hayan encontrado los autores de la fechoría.

Reyerta

En Las Mesas, el ambulante Manuel García Ros, armó un escándalo con varios vecinos del pueblo, dando una palizada a Cristóbal Izquierdo Romero, de 20 años; habiéndolo sido detenido aquí.

En la próxima semana se ponen a la venta en la Librería de Rafael García, Andrés de Cabrera 25, en esta Ciudad las Conferencias pronunciadas en este año por el R. Padre Laburu, cuyo precio es solo dos pesetas.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Cultos

Día 7 Domingo XX de Pentecostés. Ntra. Sra. del Rosario. Stos. Marcos, p.; Julia y Justina, vgs.

En la Iglesia del Salvador, a las diez y media, solemne función a Nro. P. Jesús Nazareno, predicando el M. I. Sr. don Trifón Beltrán, Canónigo Penitenciario.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa Conventual.

En la Iglesia de S. Pablo, a las ocho, Misa de Comunión, a las diez, Misa solemne y por la tarde, a las cuatro función.

En la Iglesia de Religiosas Carmelitas, a las cuatro y media, día principio la Novena a Santa Teresa de Jesús.

En San Felipe, a las cinco y media, primer día de novena a Santa Teresa de Jesús, con Plática, todo el novenario, por el R. P. Leoz.

Día 8 lunes. Stos. Brígida, vda; Pelagia, penitente.

En S. Felipe, en la Misa de siete y media, comienza la Novena a San Gerardo M.ª Mayela.

Día 9 martes. Stos Luis Beltrán, cf.; Dionisio Arcopegata, ob.; Abraham, patriarca.

Día 10 miércoles. Stos. Francisco de Borja, cf.; Florencio, mr.

Día 11 jueves. Stos. Nicasio, Germán, obs.

Misas de Comunión de los Jueves Eucarísticos

En S. Felipe, a las seis y siete y media. Hora Santa

En San Felipe, a las cinco y media. Día 12 Viernes. N.ª S.ª del Pilar. Sr. Serafín, cf.; Prisciano, Dominica, mrs.

En la Iglesia del Sagrado de la S. Iglesia Catedral, a las siete y media, Misa de Comunión de la Corte de Honor de Nuestra Señora del Pilar, que celebrará el Excmo. Sr. Obispo.

A las diez, en la de Religiosas Justiniacas dicha Comunidad, en unión de la Corte de Honor, tendrán Misa cantada, con asistencia de nuestro Excmo. Prelado y Sermón que predicará el M. I. Señor D. J. Crisóstomo Escribano, Canónigo Lectoral. Por la tarde, a las cuatro y media, terminación de la Novena.

Día 13 Sábado. Stos. Eduardo, rey; Fausto, Jenaro, Marcial, mrs.

Adoración Nocturna

El Terno de Nra. Sra. de las Angustias celebra su Vigilia mensual, la noche del 11 al 12, en la ermita de Nra. Sra. de la Esperanza, a las nueve y media.

Vota al Santísimo

En San Felipe, todas las tardes de cuatro y media a seis y media, se halla expuesto S. D. M.

CUENCA: IMP. MODERNA